
4 DHENARES

kDGuada.es ENTREVISTA

DEL 1 0  AL 1 6  DE FEBRERO DE 2 0 1 2  
www.dhenares.es

... Entra y participa
¿Qué te parecen las opiniones del delegado de la Juntaen 
Guadalajara, José Luis Condado? ¿Crees que lo peor está por llegar o 
eres optimista? ¿Cuánto crees que tardaremos en ponernos a cero? 
Entra y participa en www.dguada.es.

JOSÉ LUIS CONDADO •  DELEGADO DE LA JUNTA DE COMUNIDADES POR LA PROVINCIA DE GUADALAJARA

"Estamos en una economía de guerra"

José Luis Condado (Valdesaz, 1963), de
cidió abandonar su cómodo estudio de 
arquitectura para regresar a la arena po
lítica y sustituir a Porfirio Herrero como 
delegado de la Junta en Guadalajara. No 
ha cumplido todavía un mes desde la 
toma oficial de su cargo y ya ha tenido 
que lidiar con alcaldes, trabajadores y 
funcionarios enfadados. A todos ellos les 
pide comprensión, pero advierte: "Vivi
mos una economía casi de guerra" y en 
estos momentos "todavía no hemos ci
mentado el edificio, estamos en el movi
miento de tierra".

P. -En su toma de posesión, el pasado 
día 13, hubo mucho revuelo en las in
mediaciones de la Junta con la mani
festación de decenas de trabajadores 
que reclamaban a la presidenta, María 
Dolores de Cospedal, el pago que debía 
a sus compañías. ¿Qué les diría si tu
viera la oportunidad de hablar con cada 
uno de ellos?
R. -Con algunos de ellos ya lo hice, es el 
caso de los trabajadores de limpieza del 
Hospital. Les expliqué que la situación 
es gravísima, que habíamos recibido 
una herencia horrible en la que el go
bierno socialista había dejado las arcas 
vacías, y les expliqué también que el 
nuevo gobierno regional está haciendo 
un gran esfuerzo por ir pagando poco a 
poco esas deudas. En el caso de los tra
bajadores afectados, creo que las em
presas deberían tener más músculo 
para hacerse cargo de las nóminas aun
que la Junta les adeude.
P. - Los trabajadores se sienten rehenes 
de esta situación. La Junta no paga alas 
empresas y éstas hacen lo mismo con 
sus empleados.
R- Bueno, ya se han ido realizando pe
queños pagos, como es el caso de la em
presa de limpieza del Hospital, y ayer 
mismo se pagó a los colegios casi un mi
llón de euros...
P.-A este respecto, los medios de comu
nicación nos hacíamos eco de cómo al
gunos centros educativos de la provin
cia debían racionalizar las horas de 
calefacción o hacer llamadas perdidas 
a los móviles para ahorrar en facturas.

WEl proyecto 
det Campus 
universitario no 
se quedará en un cajón

Parece que estemos hablando de épocas 
remotas pero está ocurriendo hoy...
R.-A partir de ahora eso no va a ser así. 
Estamos en una economía de crisis, casi 
de guerra, el dinero va llegando con 
cuenta gotas pero va sirviendo para sol
ventar esos problemas de funciona
miento.
P.-Y ese millón de euros, ¿es suficiente 
para garantizar su normal funciona
miento hasta final curso?
R.- Por el momento, sí. Dentro de algu
nos meses llegará otra remesa econó
mica pero quiero insistir en un tema: en 
el presupuesto de 2011, el Gobierno so
cialista se gastó en cuatro meses el 90% 
de lo previsto, esto es muy grave porque 
sólo nos ha quedado un 10% para los 
ocho meses restantes. Esto hace invia- 
ble el funcionamiento normal de cual
quier administración.
P.- Desde que asumió el cargo inició una 
ronda de contactos con los alcaldes de

la provincia Supongo que todos le ha
rán la misma pregunta, qué hay de lo 
mío.
R.-Acabo de estar con un Ayuntamiento 
que está a cero, el de Loranca. Ojalá to
dos hubieran sido capaces de no gastar 
lo que no tenían. En cualquier caso, he 
recibido a alcaldes de todos los signos, 
y efectivamente todos piden explicacio
nes sobre su deuda. Yo les respondo lo 
mismo: cuando se pueda. El mayor pago 
vendrá cuando se resuelva definitiva
mente la línea ICO que el Gobierno cen
tral aprobó hace unos días y que confío 
que al inicio de verano ya pueda tener 
resultados concretos. Son 15 mil millo
nes de euros que van a servir para que 
las Comunidades Autónomas puedan 
pagar las deudas atrasadas, y en muchos 
casos se remontan a 2009.
P.- Es decir que los ayuntamientos ten
drán que aguantar un poquito más...
R.- Seguramente la Junta liberará una 
pequeña cantidad antes del verano, lo 
que servirá para que algunos ayunta
mientos dejen cancelada su deuda, pero 
tampoco quiero concretar fechas.
P.- Sobre el Hospital. ¿Existe alguna no
vedad sobre esa colaboración público- 
privada que está estudiando el gobierno

regional para llevarlo a cabo?
R- Lo que quiero dejar claro es que la 
asistencia médica-sanitaria va a seguir 
siendo prestada por la Sescam y que allí 
no entrará la iniciativa privada. Serán 
otros servicios colaterales los que preste 
la iniciativa privada, pero se está estu
diando.
P.- Con la situación tan grave a la que 
nos enfrentamos, ¿hablar del campus 
universitario es una entelequia? Su
pongo que no será una prioridad...
R- Es un proyecto que, como el Hospi
tal, el Gobierno regional esté estu
diando en sacar adelante de otra ma
nera. Pero no se va a quedar en el cajón, 
la provincia, la ciudad y el Gobierno re
gional tienen mucho interés en sacarlo 
adelante pero con otras expectativas. 
P.- Lo peor, ¿todavía está por llegar?
R- Seguramente sí y es una pena pero 
no podemos esconder la cabeza debajo 
del ala. Hay que reconocer la situación 
tal y como es. No vamos a caer en el 
mismo error de los gobiernos socialis
tas y decir que hay brotes verdes cuando 
no es así. Saldremos, pero de aquí abas
tante tiempo.

Lea la entrevista completa www.dguada.es

Reconoce que el dinero está llegando con cuentagotas pero insiste en que la herencia 
recibida hace "inviable" el funcionamiento normal de la administración
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EN LOS ESTUDIOS DE RADIO. El delegado de la Junta en Guadalajara, José Luis Condado, en un momento de la entrevista

EL
EN

A 
BO

TO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. DHenares.es. #13, 10/2/2012.


